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会長：会長：佐藤　章夫佐藤　章夫　　　　幹事：幹事：遠藤　正明遠藤　正明

　ロータリーの中心テーマである「職
業と奉仕」に関して、私流でお話申
し上げてみたいと思います。
　世の中は多くの種類の仕事で成り
立っております。江戸時代の職業は
身分差を伴った概念で「士農工商」
と 4つに大別して済みましたが、世

の中の仕組みが複雑になった現代では数多くの職種がありま
す。ロータリークラブの職業分類が多種目になっているのは、
それを反映しております。
　職業とは 1日の労働時間の大半を費やし、そこから報酬を
得て、生活の糧とすることだと、私流に定義しております。
職業には報酬が伴います。その多寡が身分差を意識させるこ
ともあります。報酬はその職種が社会へどれだけの有用度、
貢献度があるかによって自然に定まるものであります。ただ
し、それが必ずしもそれが貢献度有用度を反映していないこ
とは、不正取引で違法者らが高い報酬を得ている事例が後を
絶たないことからも明らかです。自らの職業で、多くの利潤
を得ることは、まったく正当なことで、その一部を個人の善
意で社会の福祉に還元するのも我々日本人が昔から持ってい
た心根でございます。ロータリークラブはこうした善意を組
織化したものだと私は思ってまいりました。
　一方、世の中を成り立たせている仕事の大きな分野に奉仕
活動があります。参加する人たちは概して、ほとんど無報酬
であり、善意だけによる働きであります。組織団体の役員に
なると半端な忙しさではありません。そこに人々が尻込みす
るのも当然と言えるでしょうが、あえてその任に自ら身を投
じる人たちがいることも事実です。個人の善意で分に応じた
寄金には私のような貧者の一灯も含まれております。
　どこの町、村にも町内会、自治会、部落会などがあり、加
えて小中学校にはＰＴＡがあり、子ども育成会、体育振興会、
福祉協議会、消防団があります。これらの組織団体がそれぞ
れ別個にかつ提携しながら、地域の安全と安定と活性化に欠
かせない活動をしております。善意とボランティアによる住
民の奉仕の心による自主参加がこの分野の特徴です。市町村
行政はこれら自主組織によって、担保されているのです。
　町内会は先の大戦時に、戦争遂行のために官によって強制
的に組織されたものだという人もおりますが、私はそうは思
いません。それよりずっと以前から、村・町は住民の自主的
な共生のための組織であり、時の権力者と対峙しながら、住
民の生産と生活を支えてきた長い歴史がありました。現代の
私たちは、それを引き継いでいるのです。

会長あいさつ　　　　　佐藤　章夫 会長
●ポール・ハリス・フェロー賞が伊藤義彦会員さんに届いて
おります。7回目になります。

●米山奨学生チャン・ダン君への奨学金の授与がございます。
●例会終了後、第 9回の理事会を開催いたしますので、関係
の方はお残りいただきますようにお願いします。

●今月のロータリーレートですが、連絡がきてません。どうし
てもという方は事務局までお尋ねいただければと思います。

幹事報告　　　　　　　　遠藤　正明 幹事

委員会報告
職業奉仕委員会　　　　　　　　　　　 
　３月29日の例会は、ドコモ東北山形支店での職場訪問例
会になります。話題の5Ｇの技術で、皆さま方のお仕事のヒ
ントとなるようなデジタルトランスフォーメーションを体験
いただくような企画を準備しております。12時からの食事に
なり、食事後、移動しまして、それから約1時間の体験とい
うような形になります。まだ出席の連絡をいただいていない
方に関してましては早めに出席の連絡をいただきますようお
願いいたします。なお、ドコモ山形支店のセキュリティーの
関係で、入館者の方に名刺をお預かりさせていただくことに
なりますので、刺をお持ちの上、参加をお願いしたいと思い
ます。よろしくお願いいたします。

親睦・家族委員会　　　　　　　　　　 
　会員の方が９名、奥様が 10名、３月に誕生日を迎えられ
ます。おめでとうございます。

新入会員スピーチ

　当社、株式会社平田金銀店は創業70
周年を数えました。
　元々は金細工職人であった祖父が始め

た店でございます。昭和53年に、金地買いの取引が本格的に
日本でも頻繁に取扱いできる、ということになりました。私
どもは山形の特約店ということで名乗りを上げました。いろ
んな事案は関係していますが、金の値段が随分安いという時
期が、長かったんですが、昨年は29％も上がり、取引が盛ん
になってまいりました。今後一番の注目点と思っております。
　これから皆さんによろしくお近づきになりたいと思ってお
りますので、今後ともよろしくお願いいたします。

平田　智則  会員

平田金銀店



　株式会社赤塚製氷の赤塚と申します。私どもの製氷業界と
いうのは、スーパー、コンビニ、おうちでも氷が作れる世の
中なのに、製氷会社ってどうなのかということをぜひ、今の
取り組みをとおして、皆さまの前でご案内をさせていただき
たいと思います。
　私は、小さい時から「氷屋の息子」と言われるのがすごく嫌
で嫌でしょうがなかったです。もともと私どもの商売は飲食店
に氷を卸すというのが基本でございました。暗くて、寒くて、
そして冷たくて、発信が弱いというかなんか閉鎖的な商売だな
と思っていました。学生時代にうちの仕事はしてきたんですけ
ども、居酒屋とかスナックとか、飲んでる人のところに氷を運
ぶというのがすごく嫌で、人が楽しんでる時に俺は汗をかきな
がら氷抱いて何をしてるんだというような気持ちもありました。
「氷屋の息子」と言われてきてるコンプレックスを、意識を変
えてやってやろうと思ったのは、うちの親父もお袋もトラック
に小さい私と姉２人を連れて配達をしながらどこかに連れてっ
てくれることがありました。配達へ行きながら大沼デパートで
買い物したり、洋食屋さんに連れてってもらったり、そんな思
いを汲み取ると、やっぱり先祖代々守ってきた思いというのも
しっかりやっていかなければいけないんだなと思って、今さま
ざま取り組んでおります。
　「ENJOY ICE」。氷を楽しもうよ、アイスを楽しもうよとい
うのが私たちの経営理念でございます。最高のアイスをとお
してお客さまに楽しさと感動を提供します。
　アイス専門店を天童市、鶴岡に店舗展開をしております。
また、本年はまちづくり団体としては天童青年会議所の理事
長もお預かりをさせていただいております。昨年1月にオー
プンした天童温泉屋台村「と横丁」というところにも鉄板焼
きの店舗経営をしております。
　氷の使われ方といえば、ジュースやお酒を冷やす、ものを冷
やすという使われ方。そしてかき氷です。と言っても冬に雪が
降れば、おいしいかき氷でも「こだい寒い時、かき氷なて食っ
てらんねべ」ということで、かき氷だけではなくて氷のオブ
ジェ、氷の彫刻をして、演出のほうにも力を入れております。
　氷は、「1本氷」と言うんですけども、大体300本貯蔵して
おります。ダイヤ氷、かちわり氷、そして丸氷と形を変えて
氷を販売しております。これは中にハートのオブジェを入れ
て、若いカップルがこの氷を溶かして触るとその恋が成就す
るという、勝手にストーリー付けしたんですけど、こういっ
た演出を今頑張っております。ミッキーマウスの氷の彫刻で
あったり、お城を作ってみたり。魚を入れて、気仙沼の氷の
水族館というところにも氷を納めさせていただきました。
　現在は製氷業、氷製造販売、そしてアイスクリームの総合卸
業ということで、セブンティーンアイスという自動販売機を県
内で展開しております。ドライアイスも製造をしております。
　私、イベントを企画して運営するのがすごく好きで、夏の天
童高原に男女合計200名集めて婚活事業をするとか、今のカ
フェに男女呼んでカップルを作る企画したりしています。

　そして2016年、カフェをオープンさせていただきまし
た。「ENJOY ICE」という名のもとにさまざまなアイスを提
供しております。
　山形県は果物がおいしいので、佐藤錦や、だだちゃ豆を
使ったかき氷、クリームだったり、プリンだったり、チョコ
ミントだったり、まずはやってみようということでどんどん
かき氷の種類を増やしているところでございます。結婚式
やイベントなんかでもかき氷のオファーが増えてまいりまし
て、やっぱり夏の商売ではあるんですが、氷に付加価値をか
けて彫刻をしたりさまざま、とにかく氷で何かできないかと
いうのを頭に入れて商売をしているところでございます。
　私自身がコンプレックスで嫌だ嫌だと思ってた家業を、どう
にか今の時代に合わせることができないかということで、やっぱ
り自分自身の意識変革が重要なのではないかと思っております。
　名前の由来ですが、「Ice cafe' 弘水-KOSUI-」という名前
でやっています。初代赤塚長作、2代目は弘二、3代目が弘作、
４代目が親父である弘実、５代目の私が弘行、息子が弘成、
その弟に真弘がいるんですけども、みんな「弘」が付くんで
す。３代目が弘作なので、作って、弘実で実って、私弘行が
行動して、息子が成していく、そういった思いで「Ice cafe' 
弘水 -KOSUI-」をやっております。
　私の息子が幼稚園の時に「ぼくのゆめは、かきごおりにな
りたいです。おいしいパンケーキをつくりたいです。」と書い
てくれました。すごく感動しました。振り返ってみると、親父
を含めて私自身一生懸命やって良かったな、そして息子２人
にそんな背中を見せていければいいなというのが本日の私の
話となります。
　ぜひ当社のかき氷を食べに来てみてください。本日はどう
もありがとうございました。

赤塚　弘行 氏
株式会社赤塚製氷
代表取締役社長

ゲスト卓話

「ＥＮＪＯＹ ＩＣＥ」

ニコニコＢＯＸ
〈 3月1日 〉
佐藤章夫会長／ようやく春
ようやく春めいてきました。ワクチン接種も始まりました。こ
のまま一気に日本の国の全土、全国民に春が到来することを
祈念します。
遠藤正明幹事／赤塚社長をお迎えして
遠戚にあたる赤塚さんをお迎えし、心から歓迎いたします。お
父さんには大変お世話になっていますが、今後は社長さんと
のお付き合いもよろしくお願いいたします。
坂部登さん／ようこそ、赤塚くん
ご両親には大変お世話になっています。今日のお話、楽しみ
にしております。
市村清勝さん／赤塚社長をお迎えして
本日はようこそ、山形西ロータリーに！今日の社長のお話を楽
しみにしておりました。ご自宅の建築のときは大変お世話にな
りました。
及川善大さん／第１子誕生および弁護士会副会長就任
２月18日木曜日に第１子が誕生しました。男の子で名前は「竣
矢（しゅんや）」と名付けました。毎日、子どもと会うのが１番
の楽しみとなりました。また、２月26日金曜日の弁護士会定
期総会において、次年度の副会長に就任することが決まりまし
た。公私ともに嬉しいことが続きましたので、この喜びを共有
させていただきたく、ニコニコします。
細谷伸夫さん／フォーラムに感謝
先日のクラブフォーラムに少々お話をさせていただきました。
感謝いたします。会員の皆さまのロータリー活動の一助にな
れば嬉しく思います。

本日出席（３／１）
会員総数 出席会員数

101名 71名


